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De l’autre côté de l’UE- 

Nouvelles Agro-agri de Bulgarie 
Agriculture et agroalimentaire 
 
Cette sixième lettre agro vous propose un retour sur les principales informations agri-agro pour la 
Bulgarie. Elle a pour objectif de faire le suivi des évolutions du secteur aussi bien dans le domaine de 
la politique agricole, des politiques alimentaires et sanitaires que des informations sectorielles et 
principaux investissements.  
N’hésitez pas à nous faire part de vos remarques et suggestions ! 
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Politique agricole nationale bulgare et PAC  

Apartement-gate : la fin d’une affaire nationale de corruption 
L’affaire de l’Apartmentgate (détaillée dans notre précédente lettre « agro-agri ») a couté la place de 
Ministre de l’Agriculture à Roumen Porodzhanov (remplacé par Mme Dessislava Taneva), le poste de 
Directrice Exécutif Adjointe du Fonds d'État pour l'Agriculture  à Yvanka Bagdatova-Mizova, et le poste 
d’adjoint au Ministre de l’Economie à Alexandar Manolev. Dans la suite, Mme Taneva a ordonné une 
enquête sur les 288 maisons d’hôtes construites avec un financement du Plan de Développement Rural 
(PNDR) 2007-2013 pour lesquelles la période de surveillance n’est pas encore terminée. Parmi les 89 
irrégularités relevées par l’enquête seuls 15 bénéficiaires devront rembourser l’intégralité des 
subventions, soit un total de 2,3M €, alors que les 74 autres se verront rembourser entre 5 et 15% de la 
somme versée en subvention.  Aucune sanction ne peut être posée à l’encontre des bénéficiaires dont la 
période de surveillance de 5 ans a été dépassée. Au total, le programme de financement des maisons 
d’hôtes aura financé 746 projets pour la somme de 100M €. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Condamnation pour un ancien directeur de l’Agence Exécutive pour la Pêche et 
l'Aquaculture (AEPA) 
Yancho Yanev, ancien directeur de l’Agence Exécutive pour la Pêche et l'Aquaculture (AEPA) du 
Ministère de l’agriculture a été condamné à un an de prison assorti d’une période de probation de trois 



 
ans dans une affaire de corruption. Il aurait fourni à une entreprise spécialisée dans la pêche au turbot 
un bateau de pêche ainsi qu’un quota de pêche supplémentaire afin de la rendre éligible à un programme 
d’aide au déclassement, et ce, gratuitement et sans autorisations légales. (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Juillet 2019 - Le chef de la direction des pêches du Ministère de l’Agriculture démis de ses 
fonctions 
Suite à l’annonce par la Commission Européenne (CE) de la réduction de 7M € du fonds alloué au 
programme « maritime et pêche », le chef de la direction des pêches du Ministère de l’Agriculture, 
Yulian Markov a été démis de ses fonctions par Dessislava Taneva, Ministre de l’agriculture. Les retards 
dans la finalisation des procédures administratives à destination de la CE sont mis en cause dans la 
contraction du budget, retards pour les quels Mr. Markov était responsable. (Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Présentation de nouvelles mesures dans le programme « maritime et pêche » 
A l’occasion d’une campagne d’information liée au programme « maritime et pêche », l’adjointe à la 
Ministre de l’agriculture, Lozana Vassileva, a présenté 4 mesures nouvellement ouvertes : « 1.2 : Santé 
et sécurité », « 2.5 Services environnementaux de l’aquaculture », « 2.2 : Investissements productifs en 
aquaculture » et « 5.4 : Transformation de produits issus de la pêche et de l’aquaculture ». Des 100M€ 
dédiés au programme « maritime et pêche » pour la période 2014-2020, 64% des fonds ont été utilisés, 
soit 65M €. Mme Vassileva en a ensuite profité pour donner quelques informations sur les nouvelles 
régulations de l’UE concernant le fonds 2021-2027 dédié à la pêche et à l’aquaculture. (Bulgarian Daily 
News) 

Juillet 2019 – Hausse du seuil de remboursement minimal pour le Fonds d’Etat pour l’Agriculture 
Le parlement a amendé, début juin, la loi sur le soutien aux producteurs modifiant ainsi à 250 € le seuil 
minimale de remboursement pouvant être demandé par le Fonds d’Etat pour l’Agriculture. Les 
demandes de remboursement émises par le Fonds d’Etat à l’Agriculture sont des créances publiquement 
consultables. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Discorde entre producteurs de produits traditionnels quant à la vraie recette 
D’après les médias, certains produits traditionnels bulgares pourraient perdre leur label géographique 
européen en raison de discordes entres les différents producteurs concernant la « vrai » recette. Ces 
discordes ont débuté dans le cadre de réunions visant à mettre en place de nouveaux labels 
géographiques européens. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Dessislava Taneva établit les positions de la Bulgarie à la commission agriculture et 
pêche du parlement européen 
A l’occasion d’une réunion du conseil « Agriculture et Pêche » mensuel à Bruxelles, Dessislava Taneva, 
Ministre de l’agriculture bulgare, a pu évoquer quelques sujets chers à la Bulgarie tels que 
l’augmentation des aides couplées, le maintien des aides de transition, l’exemption des conditions 
d’éligibilité aux paiements directs pour les petits agriculteurs ou encore la nécessité pour les Etats 
membres de mettre en place des schémas agricoles écologiques. La réunion s’est terminé par une 
discussion en plus petit comité avec le commissaire chargé des affaires agricoles, Phil Hogan. (Source : 
Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Rencontre entre les Ministres bulgare et mongol concernant le commerce bilatéral 
A l’occasion de la 7ème commission Bulgaro-Mongole d’Oulan-Bator sur l’économie, le commerce, et 
la coopération scientifique et technique, le Ministre de l’économie bulgare Emil Karanikolov et le 
Ministre de l’éducation, des sciences et des sports mongol Yo Baatarbileg ont pu signer un protocole de 
consolidation des échanges commerciaux entre les deux pays. Les deux hommes ont tenu à rappeler 



 
l’importance des échanges commerciaux entre les deux pays (1,9M €) tout en insistant sur la croissance 
des exportations bulgares de produits agroalimentaires tels que le vin. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Nomination du nouveau président de l’Académie d’Agriculture 
Dessislava Taneva, Ministre de l’agriculture, a nommé le Professeur Martin Banov en tant que président 
de l’Académie d’Agriculture. Mr. Banov est actuellement directeur adjoint de l’Institut Nikola 
Pushkarov des sciences pédologiques, de protection des plantes et d’agro technologies. (Source : 
Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Amendement concernant la loi sur les stocks de semences et de plants 
Le parlement a amendé la loi sur les stocks de semences et de plants, assouplissant ainsi certaines 
conditions de mise sur le marché et de contrôle des semences. Les révisions clarifient par la même 
occasion les régulations en ce qui concerne l’import et l’export de semences et de plants provenant ou à 
destination de pays en voie de développement. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – La Bulgarie soumet son Plan d’Action à l’OCDE 
A l’occasion d’une réunion avec Angel Gurria, secrétaire général de l’Organisation de Coopération et 
de Développement Economiques (OCDE), Boyko Borissov, Premier Ministre bulgare, a présenté un 
Plan d’Action afin de renforcer la coopération entre l’OCDE et la Bulgarie.  Le Plan d’Action touche à 
21 secteurs y compris le commerce, l’agriculture et le développement rural. (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Juillet 2019 – Efficacité des missiles anti-grêle 
Au cours d’une séance parlementaire, Dessislava Taneva, Ministre de l’agriculture, a mis en avant 
l’efficacité des missiles anti-grêle évoquant que sur les 110 000 hectares de terres agricoles protégées 
par ces missiles seules 100 ha ont subi des dégâts. Mme Taneva en a par ailleurs profité pour donner 
quelques chiffres sur l’utilisation des fonds alloués pour la mesure 10 du Plan National de 
Développement Rural (PNDR) : 100M € payés aux agriculteurs entre 2015 en 2018 et 29M € en 2018 
seulement. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Campagne de lutte contre le travail non déclaré 
Une campagne nationale de lutte contre le travail non déclaré a été lancé début juillet par la 
Confédération des Syndicats Bulgares Indépendants (CSBI) et se base notamment sur le lancement 
d’une application mobile : VOX KNSB permettant d’envoyer des alertes aux syndicats lorsque les droits 
des travailleurs ne sont pas respectés, les alertes étant ensuite transmises à la police. Les secteurs 
particulièrement touchés par le travail non déclaré sont l’agriculture et le BTP. (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Juillet 2019 - Arrestation du directeur adjoint du Fonds National pour l’Agriculture et de cinq 
autres fonctionnaires 
Kaloyan Kostadinov, directeur adjoint du Fonds pour l’Agriculture et cinq autres fonctionnaires du 
Fonds occupant des postes de directeurs et d’experts ont été arrêtés, dans le cadre de l’enquête à 
l’encontre de l’homme d’affaires Miniou Staïkov, pour fraude portant sur des fonds européens. Selon 
les enquêteurs, des preuves ont été réunies selon lesquelles les fonctionnaires arrêtés et le directeur 
adjoint Kaloyan Kostadinov (directeur de la direction chargée du programme de développement des 
régions rurales depuis 2017 et fonctionnaire du Fonds depuis 2014) ont contribué à ce que Mr. Staïkov 
bénéficie de 4M € au titre du programme de développement des régions rurales. Il a de même tenté 
d’obtenir 5M € de plus au titre des programmes de développement des régions rurales et de la 
restructuration et de la reconversion des vignobles (alors que selon les règles d’octroi de fonds au titre 
de ces deux programmes ne doit pas dépasser 2,5M €). La presse rappelle que pour franchir ces limites, 



 
l‘homme d’affaires avait agi par l’intermédiaire de sociétés possédées de manière formelle par neuf 
jeunes personnes dont il était l’employeur. Le procureur général adjoint Ivan Guechev a expliqué que 
les fonctionnaires du Fonds étaient au courant du lien existant entre les sociétés bénéficiaires de fonds 
et Miniou Staïkov. (Source : tous media, Service Presse de l’Ambassade de France en Bulgarie) 

Juillet 2019 - Nouveau directeur du Fonds National pour l’Agriculture 
Jivko Jelev a démissionné de son poste de directeur exécutif du Fonds pour l’Agriculture, « pour 
préserver l’image et la valeur morale de la structure», à la suite du scandale des maisons d’hôtes et de 
la mise en cause du directeur adjoint du Fonds Kaloyan Kostadinov et de quatre autres fonctionnaires. 
Il sera remplacé par Vassil Groudev, ancien vice-ministre de l’agriculture (gouvernement Borissov II), 
qui a débuté sa carrière au Fonds (en 2006), dont il a été directeur adjoint entre 2011 et 2013, puis 
directeur de septembre à novembre 2013. M. Groudev a également été ministre intérimaire de 
l’agriculture, du 6 août au 7 novembre 2014. (Source : tous media, Service Presse de l’Ambassade de 
France en Bulgarie) 

Juillet 2019 – Une équipe de pompiers bulgares rejoint le Pool Européen de Protection Civile 
Une équipe de 48 pompiers, un médecin et un infirmier ont finalement pu rejoindre le Pool Européen 
de Protection Civile (PEPC) suite aux résultats positifs de la procédure de certification. Le PEPC 
regroupe les ressources humaines et matérielles des Etats membres prêts à réagir rapidement en cas de 
nécessité. (Source : Bulgarian Daily News) 

Aout 2019 – Possibles modifications des aides couplées à l’élevage 
Les membres du Conseil Consultatif sur l’élevage du Ministère de l’agriculture se sont réunis en août 
afin de modifier les conditions d’éligibilité des aides couplées dans le secteur de l’élevage, a annoncé le 
Ministère. Parmi ces suggestions on trouve le relèvement du seuil maximum d’animaux éligibles aux 
aides couplées de 30 à 50 têtes et l’augmentation des taux d’aides de 10% à 25% sur les 50 premières 
bêtes.  Le directeur exécutif du Fonds d’Etat pour l’Agriculture, Vassil Groudev, a annoncé que 11,5M 
€ d’aides de minimis ont été alloués à 13 500 bénéficiaires. (Source : Bulgarian Daily News) 

Aout 2019 – Assouplissement de la règlementation concernant le tabac 
Le conseil des Ministres a adopté les amendements à la loi sur tabac ayant pour objectif de diminuer le 
poids administratif pesant sur les opérateurs de l’industrie du tabac et d’aligner la législation bulgare 
avec la législation européenne. (Source : Bulgarian Daily News)  

Aout 2019 – Assouplissement de la règlementation concernant la conversion de terres agricoles en 
terres non agricoles 
Le conseil des Ministres a adopté les amendements aux règlements d'application de la loi sur la 
conservation des terres agricoles ayant pour objectif de diminuer le poids administratif pesant sur la 
procédure de demande de changement d’utilisation de terres agricoles en terres non agricoles. (Source : 
Bulgarian Daily News) 

Aout 2019 – 42M € de subventions pour le gazole agricole 
D’après un communiqué du Ministère de l’agriculture, les agriculteurs devraient recevoir la somme de 
42M € d’aides par l’intermédiaire de la subvention sur le gazole utilisé en agriculture. L’année 2016 a 
vue 6 716 bénéficiaires de l’aide et l’année 2018 de 9 597, témoignant ainsi de l’intérêt croissant des 
agriculteurs pour cette subvention. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 - 10 millions d’euros de fraude aux fonds européens pour l’agriculture en 2018 
Selon le rapport de l’Office européen de lutte contre la fraude (OLAF) pour l’année 2018, des entreprises 
bulgares ont détourné 10 millions d’euros de subventions européennes agricoles. Il s’agit de sociétés, 



 
ayant atteint le plafond des aides, qui ont créé de nouvelles entreprises faussement indépendantes, ou 
qui ont utilisé des entreprises déjà existantes, mais sans activités, pour siphonner des montants 
additionnels. En 2018, l’OLAF a mené quatre enquêtes en Bulgarie, dont deux ont été clôturées avec 
des recommandations. Entre 2012 et 2018, les autorités judiciaires bulgares ont classé 12 affaires sans 
suite, ont procédé à une inculpation dans un dossier, tandis qu’elles ne se sont pas encore prononcées 
dans neuf autres cas. (Source : tous media, Service Presse de l’Ambassade de France en Bulgarie) 

Septembre 2019 – Le Fonds d’Etat pour l’Agriculture jugé inefficace 
Certains médias remettent en cause l’efficacité du Fonds d’Etat à l’Agriculture, expliquant qu’aucun des 
centaines de projets soumis en mai 2018 dans le cadre d’une mesure du Plan de Développement Rural 
(PNDR) n’a encore été validé, mettant ainsi en péril le budget de cette même mesure pour l’année qui 
vient. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Poursuite de la coopération entre le Gerb, le parti Agraires Unis et le parti 
Forum Démocratique Bulgare 
Suite au succès des élections législatives européennes et au bon fonctionnement de la coopération, le 
GERB, le parti Agraires Unis et le parti Forum Démocratique Bulgare ont choisi de signer un nouvel 
accord cadre politique en vue des prochaines élections locales. Les trois partis pourront ainsi nommer 
conjointement des candidats pour les prochaines élections municipales. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Les dates de la saison de chasse dorénavant fixée par le Ministre de l’agriculture 
Le parlement a accepté des modifications concernant la loi Chasse et Protection du Loisir stipulant que 
les dates d’ouverture de la saison de chasse sont déterminées par une ordonnance du Ministre de 
l’Agriculture. L’ordonnance n’est acceptée que dans le cas où elle a été rédigée en accord avec le 
Ministre de l’eau et de l’environnement, et validée par le directeur exécutif de l’Agence des Forêts ou 
de l’Agence de Sécurité Sanitaire Bulgare (BFSA). Les modifications sont apparues en réponse aux 
dommages provoqués par la population excessive de mammifère régulés par la chasse dans les forêts 
bulgares. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Projet de loi contre les élevages spécialisés en fourrure  
Un projet de loi interdisant l’activité des exploitations spécialisées en vente de fourrure a été soumis au 
parlement. Celui-ci a déjà été signé par 13 parlementaires du Parti Socialiste. D’après Petya Altimirska, 
présidente d’une association de lutte contre les élevages de fourrure, renards, chinchillas, chiens 
viverrins et visons sont toujours élevés pour leur fourrure uniquement. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Découverte d’un aigle et deux vautours morts dans un parc naturel 
Suite à la découverte des cadavres d’un aigle et deux vautours dans le parc naturel de Vrachanski une 
enquête a été ouverte dans le cadre de la loi sur la biodiversité. La piste de l’empoisonnement est 
suspectée. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Démantèlement d’un réseau de traite d’êtres humains en France  
La police française avec l’aide Parquet spécialisé et de la Direction générale de la lutte contre le crime 
organisé bulgares sont parvenus à démanteler un réseau de traite d’êtres humains à des fins d'exploitation 
par le travail. Les travailleurs bulgares, très peu scolarisés, signaient des contrats de travail en français 
avec une compagnie bulgare en pensant recevoir un salaire de 60€/jour puis étaient envoyés en France 
afin d’effectuer les vendanges. Les salaires transitaient par l’entreprise bulgare en question qui en 
prélevait alors la majeure partie afin d’investir dans le foncier en France. Les travailleurs étaient logés 
dans des tentes et n’avaient souvent pas assez d’argent pour rentrer en Bulgarie. Les quatre associés 
formant l’entreprise ont recrutés 167 travailleurs bulgares au total. (Source : Bulgarian Daily News) 



 
Septembre 2019 – Rencontre entre les Ministres des affaires étrangères bulgare et brésilien 
A l’occasion d’une assemblée générale à l’ONU, la Ministre des affaires étrangères Ekaterina Zaharieva 
a rencontré son homologue brésilien Ernesto Araujo afin de discuter entre autre de l’accord du Mercosur. 
Ils ont tous deux exprimé leur soutien à l’accord de libre-échange. Le Brésil est le premier partenaire 
commercial de la Bulgarie en Amérique du Sud et a investi plus de 3,4M € d’IDE en Bulgarie. (Source : 
Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Le Ministre de l’économie à Seoul 
A l’occasion d’un forum d’affaires à Seoul, le Ministre de l’économie Emil Karanikolov, a annoncé 
vouloir augmenter les exportations de produits agroalimentaires bulgares en direction de Corée en 
mentionnant des produits tels que la viande, les yaourts, les huiles essentielles ou encore les légumes. 
Les deux pays ont signé, par la même occasion, un mémorandum entre l’Agence de Promotion des PME 
bulgare et l’Agence de Promotion de l’Investissement et du Commerce Coréenne. (Source : Bulgarian 
Daily News) 

Septembre 2019 – Durcissement de la règlementation pour l’industrie du tabac 
Le Conseil des Ministres a complété le règlement d'application de la loi sur le tabac en rendant 
obligatoire la mention de la date et du lieu de fabrication sur les paquets de cigarettes. De même 
parlement a adopté l’amendement fixant la durée de validité de l’autorisation d’achat de tabac brut à 4 
ans. (Source : Bulgarian Daily News) 

 

Politiques alimentaires et sanitaires  
 

Chronologie de la peste porcine en Bulgarie 
 

30 juin - 22 juillet : Stupeur et premières mesures d’endiguement 

Le début de l’été marque l’arrivée de la Peste Porcine Africaine (PPA) en Bulgarie. Avec la découverte 
d’une dizaine de foyers localisés majoritairement dans le Nord/ Nord-Est du pays durant cette période, 
l’Agence de Sécurité Sanitaire Bulgare (BFSA) met en place les premières mesures d’endiguement de 
la maladie : 
-Primes versés aux chasseurs abattant un sanglier 
-Les distances de sécurité de 2 et 20 km autour d’un foyer, respectivement de surveillance constante et 
de simple surveillance 
-L’abattage de tous les porcs/sangliers dans la zone de 20km de rayon autour d’un foyer 
 
Face à cette prolifération physique de la maladie, mais surtout l’emballement médiatique, les élevages 
porcins de basse-cour sont pointés du doigt comme étant les principaux vecteurs de la maladie par non 
seulement la BFSA mais aussi les fermes porcines industrielles. En effet nombre d’élevages de ce type 
dépassent la limite légale en termes de nombre d’animaux (fixée à 5), les porcs supplémentaires n’étant 
tout simplement pas enregistrés et donc détenus illégalement. Les normes de biosécurité dans de telles 
fermes ne sont pas respectées.  
 
22 juillet – 4 août : Panique et recherche d’un coupable 

Le premier élevage industriel est touché le 22 juillet. L’emballement médiatique franchi un nouveau cap 
alors que 4 régions du Nord du pays décrètent l’état d’urgence et que la maladie atteint le Sud du pays. 



 
Les médias parlent de catastrophe économique. Le débat devient politique lorsque la Parti Socialiste 
Bulgare (BSP) accuse le parti Citoyens pour le Développement Européen de la Bulgarie (GERB) de ne 
pas avoir pris les mesures adéquates pour protéger la Bulgarie de la maladie. La BFSA commence elle 
aussi à être pointée du doigt de par sa désorganisation et son manque de réactivité et qui de son côté se 
dit être en sous-effectif vis-à-vis des tâches demandées. Par la même occasion, les médias ainsi qu’un 
ancien adjoint au Ministre de l’agriculture, accusent la Roumanie d’être à l’origine de l’épidémie par 
l’intermédiaire de viande contaminée vendue puis exportée. Enfin un activiste de la cause écologique 
Toma Belev, anciennement chef de l’association des parcs Bulgares, et responsable d’organisations 
écologistes, est accusé d’avoir persuadé certains membres du parlement ainsi que Roumen Prozhanov, 
Ministre de l’agriculture à cette période, de ne pas approuver les mesures proposés il y a deux ans pour 
contrecarrer la propagation de l’infection. 
Des mesures supplémentaires sont prises par la BFSA : 
-Fermes industrielles et zone de 20km autour du foyer placées en quarantaine 
-Surveillance des abattoirs par des vétérinaires et la police militaire afin d’éviter tout abattage de porc 
de basse-cour en abattoir 
-Suspension des contrôles sanitaires dans les élevages industriels afin de limiter les risques de contagion 
 
On compte alors 26 foyers dont 5 fermes commerciales touchées par la PPA. 
 

4 août – 18 août : Réaction des marchés et de la population 

Les maires de villages compris dans la zone de 20 km autour d’un foyer refusent ouvertement de se plier 
à l’abattage systématique des animaux alors que les manifestations à l’encontre des mesures prises par 
la BFSA se font de plus en plus nombreuses, et ce malgré l’annonce par le Premier Ministre Boyko 
Borissov d’une aide de 150€ par porc abattu. Des rumeurs annonçant l’arrêt des exportations de céréales 
provoquent des ventes massives de blé, l’inondation du marché et une chute importante du prix. La 
Bulgarie et la Roumanie frôlent l’incident diplomatique alors que Mr. Borissov accuse les touristes 
roumains de propager la maladie tout en mettant en place des dispositifs de fouilles à la frontière, ce qui 
provoque une réponse officielle du Ministre des Affaires Etrangères roumain.  

Enfin les critiques pleuvent sur la BFSA et notamment sa gestion des carcasses. Le procureur général, 
Mr. Sotir Tsatsarov, ordonne l’enquête par le parquet de l’Agence Bulgare de Sécurité Sanitaire (BFSA) 
pour cause de mauvaise gestion de carcasses durant une crise de PPA. L’enquête se chargera d’étudier 
tous les contrats qui ont été passés, sous suspicion de fraude, avec des compagnies chargées de s’occuper 
de déchets animaux ainsi que d’étudier tous les incinérateurs mobiles utilisés. De plus elle visera à 
comprendre les décisions qui ont amenées la BFSA à enterrer les animaux de manière plus systématique 
que l’incinération. Un documentaire appelé « War for Carcasses » relatant d’une partie des faits a été 
censuré et interdit à la diffusion. 

Une réunion entre la Ministre de l’agriculture roumaine Dessislava Taneva et le commissaire européen 
chargé de sécurité sanitaire Vytenis Andriukaitis fixe le montant des aides européennes attribuées à la 
Bulgarie, soit : 2,9M € d’aide de lutte contre la PPA et 11M € d’aides aux agriculteurs touchés. 

On compte 32 foyers dont 6 fermes commerciales. Le Nord de Sofia a été touché. 

18 août - : Gestion de l’après crise 

On ne compte à partir du 18 août, qu’une seule nouvelle infection. Les médias dénoncent eux même une 
médiatisation disproportionnelle tandis que l’emballement s’estompe petit à petit.  



 
Les conditions d’obtention de l’aide de 150€ par tête sont fixées : avoir abattu des porcs sains, avoir eu 
un maximum de cinq porcs et accepter de ne plus élever de cochons pour les 12 prochains mois. Cette 
dernière condition est notamment très mal vue puisqu’elle donne lieu à de nouvelles manifestations. 

Dans une interview Mme Taneva estime les pertes engendrées à 85 M €. 

La Bulgarie aura donc été confrontée à 33 foyers dont 7 fermes commerciales pour un total de 130 000 
porcs mis à mort. 

Parmi les 310 infractions commises en lien avec les règlementations strictes imposées par la BFSA, 139 
ont pris place dans la région de Kyustendil suivi de loin par la région de Blagoegrad et ses 35 infractions. 

Sources : Service économique de l’Ambassade de France à Bucarest, Bulgarian Daily News 

Mai 2019 – Projet de loi mettant en place une baisse de TVA 
Suite aux annonces d’une soumission de projet de loi visant à réduire de 15% la TVA sur le pain ainsi 
que sur d’autres produits alimentaires, les livres et les médicaments, le Mouvement for Rights and 
Freedom (MRF) a rencontré par l’intermédiaire de Mustafa Karadayi, président du MRF, des syndicats 
boulangers et transformateurs de farine afin de s’assurer de l’effet pour le consommateur d’une baisse 
de TVA. Celui-ci accuse la Bulgarie d’avoir les taux de TVA sur les produits alimentaires les plus élevés 
parmi ses pays voisins, ce ayant pour conséquence, un fort développement de l’économie informelle.  
En parallèle, le parti socialiste (BSP) a proposé un projet de loi similaire (baisse de TVA de 20 à 5% sur 
les produits à base de farine, laitiers et les œufs) au parlement qui a été refusé, y compris par les autres 
partis formant la coalition. D’après Vassil Velev, Président de l’Association de Capital Industriel 
Bulgare (ACIB), une réduction de TVA n’aurait pas d’effet sur le prix final des produits tout en étant 
un manque à gagner important pour l’état. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – 32 000 tonnes de nourriture distribuées dans le cadre d’un programme social 
A l’occasion d’une réunion avec Robert B. Evnen, secrétaire d’Etat du Nebraska, Rossitsa Roussinova, 
adjointe au Ministre des politiques sociales, a déclaré que 32 000 tonnes de nourriture ont été distribuées 
en Bulgarie à travers le programme « opérationnel pour le soutien alimentaire et matériel de base » 2014-
2020.  Le budget dédié à ce programme excède 120M € et bénéficie à plus de 500 000 personnes tous 
les ans. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Prix alimentaires de plus en plus élevés 
D’après Eurostat, les produits alimentaires de bases voient leurs prix se rapprocher de plus en plus de la 
moyenne européenne alors que les bulgares dédient, entre tous les pays de l’UE, la plus grosse part de 
leurs revenus à la nourriture. Cependant, et toujours d’après Eurostat, le prix de tabac et de l’alcool 
demeure inférieur de 42% à la moyenne de l’UE alors qu’avec 12,3 litres d’alcool consommé par 
personnes et par an, la Bulgarie se positionne 6ème dans le classement des plus gros consommateurs 
d’alcool.  (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Création d’un registre pour les fruits et légumes importés 
D’après certains médias, le gouvernement souhaite créer un registre d’achat de fruits et légumes afin 
d’étudier les produits importés, de surveiller leur stockage, leur qualité et prix, dans l’objectif d’apporter 
plus de transparence au consommateur. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Conception d’un test alimentaire signalant la présence de pathogènes  
Des scientifiques de l’Académie Bulgare des Sciences (ABS) travaillent sur la conception de tests 
rapides permettant de détecter la présence de pathogènes alimentaires communs sur de la nourriture 
prête à être mangée. D’après Hristo Naydenski, Professeur à l’Institut de microbiologie et membre de 
l’Autorité Européenne de Sécurité Alimentaire, les habitudes alimentaires changeantes, telles que la 



 
consommation de lait non pasteurisé, exposent les consommateurs à des risques accrus d’intoxication 
alimentaire. Son équipe cherche donc à concevoir un test rapide et simple pouvant vérifier la présence 
d’agents pathogènes sur les produits à consommer. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Le Fonds d’Etat pour l’Agriculture n’est pas en mesure de payer ses sous-traitants 
Le Fonds d’Etats pour l’Agriculture (FEA) est accusé de provoquer délibérément des retards de 
payements dans le cadre des programmes « Fruits et Lait à l’école » alors que plus de 400 000 € sont 
aujourd’hui dus aux entreprises de distribution. Il apparait, suite à une décision du parquet ordonnant à 
la FEA de payer ses dettes, que le Fonds d’Etat n’est pas en mesure de rembourser les distributeurs. 
6,5M € ont été reversés par le FEA à des entreprises agroalimentaires dans le cadre du programme 
« Fruit à l’école » et 11M € dans le cadre du programme « Lait à l’école ». (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Aout 2019 – Plus de 1000 contrôles réalisés par la Commission de Protection des Consommateurs 
Plus de 1000 contrôles ont été réalisés par la Commission de Protection des Consommateurs mais seuls 
30 ont donnés lieux à des déclarations de violation a expliqué Konstantin Arabadzhiev, membre de la 
commission. Le nombre de violations a diminué comparé à 2018 a expliqué Mr.  Arabadzhiev. (Source : 
Bulgarian Daily News) 

Aout 2019 – La BFSA à la recherche d’un stock de soja contaminé par des salmonelles 
L’Agence de Sécurité Sanitaire Bulgare (BFSA) cherche à localiser les aliments pour animaux produits 
avec le soja brésilien suspecté d’être contaminé par la Salmonelle. La première alerte concernant le stock 
de soja en question a été émis par la Croatie fin juin en utilisant le système européen d’alerte rapide puis 
une deuxième alerte, toujours en utilisant ce système, a été émise par la Roumanie mi-août, spécifiant 
que le soja contaminé avait été vendu à sept opérateurs bulgares. (Source : Bulgarian Daily News) 

Août 2019 – Arrestations d’agents de la BFSA pour corruption 
Cinq fonctionnaires de l’Agence de sécurité Sanitaire Bulgare (BFSA) ont été arrêtés pour corruption à 
Bourgas, dans le Sud-Est de la Roumanie. Le groupe aurait, à partir de 2016, commencé à réaliser des 
contrôles sanitaires factices en échange d’argent remplaçant petit à petit les véritables contrôles jusqu’à 
ne plus en réaliser du tout. Les cinq agents étaient responsables d’une partie du Sud Est du pays. 
(Source : Bulgarian Daily News) 

 

Actualités filières et investissements  

Juin 2019 – Mise à jour du système d’information VetIs 
Le Système d’Information National pour l’Enregistrement, l’Identification, le Suivi des Mouvements et 
Contrôle de Santé (VetIs) des animaux d’élevages sera mis à jour et complété au cours de l’année, a 
déclaré la Ministre de l’agriculture Dessislava Taneva. Cette base de données est utilisée notamment 
dans le processus de contrôles du versement d’aides financières aux éleveurs. Le Ministère de 
l’agriculture a notamment été face à des cas d’aides versées en lien avec un nombre précis d’animaux 
enregistrés dans VetIs alors que les contrôles sur place ont révélé un nombre de tête différent. (Source : 
Bulgarian Daily News)  

Juin 2019 – Prix des terres agricoles en croissance 
D’après les données de l’Institut National Statistique (INS), le prix moyen des terres agricoles à l’hectare 
a augmenté en 2018 de 7,9% comparé à 2017 pour atteindre 4 700€/ha. Parmi les zones de Bulgarie 
dont le prix des terres agricoles a augmenté de manière significative on trouve Le Centre-Nord (+39,5% 



 
en moyenne) et le Centre-Sud (+22,7%). A l’inverse, la zone du Sud-Ouest a vu une diminution du prix 
moyen d’achat par hectare de 53,4% par rapport à 2017. (Source : Bulgarian Daily News). 

Juin 2019 – Le WWF lance sa première édition du triathlon « Free Danube » 
Le Fonds Mondial pour la Nature (WWF) a lancé la première édition de « Free Danube », un triathlon 
dans la région de Rousse au bord du Danube afin d’attirer l’attention sur le riche écosystème Danubien 
ainsi que sur l’esturgeon du Danube, espèce en voie de disparition. La course inclue cyclisme, kayak, 
course à pieds ainsi qu’une partie informative sur les enjeux environnementaux qui entoure le Danube.  
Parmi les 20 000 esturgeons relâchés par la WWF en Juin à Belene, les premiers ont atteint la mer Noire, 
redonnant ainsi espoir aux associations dans la technique du lâché d’individus élevés en aquaculture. 
(Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Baisse des exportations d’herbes médicinales 
La Bulgarie, pourtant très présente traditionnellement sur le marché de l’export d’herbes médicinales 
avec 15 000 tonnes exportées en moyenne, a vu une chute de ses exportations en 2018. Comme 
l’explique Ivan Tsitselkov, président de l’association des exploitants de plantes médicinales et de 
champignons, les pluies abondantes ont rendu difficile le séchage et ont diminué la qualité des produits 
finis, menant ainsi à une chute de 33% des exportations. A cela s’ajoute une pénurie de main d’œuvre 
de plus en plus apparente au fil des années dans ce secteur qui est pourtant rémunérateur. (Source : 
Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 – Augmentation de budget pour le programme de développement rural visant la 
rénovation d’écoles 
La Ministre de l’agriculture, Dessislava Taneva, a annoncé l’augmentation du budget lié à la sous-
mesure 7.2 du programme de développement rural (PNDR) responsable de la rénovation de crèches et 
écoles primaires. Jusqu’à présent, et sur l’ensemble des aides proposées par le PNDR, les municipalités 
ont demandé l’équivalent de 2,5 fois plus d’aides que les fonds n’en disposent témoignant ainsi du 
succès du PNDR. Mme. Taneva a cependant expliqué que le budget dédié au développement rural sera 
probablement revu à la baisse pour la prochaine PAC. (Source : Bulgarian Daily News) 

Juin 2019 - Des cigarettes de Grèce et de Turquie renflouent le marché des contrebandiers 
bulgares 
Quelques mois après le démantèlement par le Parquet de six sites illégaux de fabrication de cigarettes, 
les autorités ont constaté que la Turquie et la Grèce sont devenues la principale source 
d’approvisionnement pour la contrebande en Bulgarie. 24 Heures publie un long reportage sur les 
filières qui amènent en Bulgarie des cigarettes sans droits d’accises ni TVA, achetées légalement en 
Turquie, dans les magasins de produits hors taxe, le long de la frontière. Une « armée de fourmis » se 
charge ensuite de la lourde tâche de les faire passer en Bulgarie. Au contraire, les cigarettes arrivant de 
Grèce, en quantités industrielles, sont de fabrication illégale, écrit ce journal. Une étude de l’Institut 
pour l’économie de marché montre que le fisc bulgare perd chaque année près de 120 millions de leva 
du fait de la contrebande de cigarettes. (Sources : 24 Heures, Service Presse Ambassade de France en 
Bulgarie) 

Juin 2019 – Le marché de l’eau en bouteille en pleine expansion 
Zhana Velichkova, directrice exécutive de l’association des boissons non alcoolisées (BSDA), a 
expliqué que seules 15 sources naturelles sont utilisées pour fournir les usines d’eau en bouteille alors 
que 65 des 146 sources de Bulgarie sont potables. L’eau en bouteille représente 48% du chiffre d’affaire 
du secteur en plein expansion des boissons non alcoolisées. En 2018, 1,7Mds de bouteilles d’eau et 
sodas ont été vendues, alors que la vente d’eau en bouteille a augmenté de 7%. (Source : Bulgarian Daily 
News) 



 
Juillet 2019 – Essor de l’agriculture biologique entre 2008 et 2018 
A l’occasion du forum « The Food of the Future », la Ministre de l’agriculture Dessislava Taneva, a 
annoncé que le nombre d’agriculteurs certifiés en agriculture biologique avait été multiplié par 20 entre 
2008 et 2018. Il y a actuellement 6 600 agriculteurs certifiés en bio occupant une surface de 162 000ha. 
Mme. Taneva a terminé en ajoutant qu’il était nécessaire d’améliorer le système de contrôle des produits 
certifiés afin d’augmenter la confiance des consommateurs vis-à-vis des produits bio. Celle-ci souhaite 
se concentrer sur les mesures agroécologiques dans le prochain plan de développement rural (PNDR). 
(Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – La patate et la cerise, les fruits et légumes les plus cultivés 
D’après les chiffres du Ministère de l’agriculture, la patate, avec 8 262 ha de culture, est le légume le 
plus cultivé en Bulgarie alors que la cerise se classe première devant le pruneau du côté des fruits. 
(Source : Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – 27ème édition de la foire internationale de Dobrich 
Plus de 70 entreprises, provenant de Grèce, Roumanie et Turquie, ont participées à la 27ème édition de 
la foire internationale de Dobrich « l'agriculture et tout pour elle ». La foire a permis de présenter les 
derniers modèles de tracteurs, semoirs, charrues, mais aussi une « moissonneuse batteuse » pour fruits 
et un modèle de ferme laitière. Cette année le Centre d’Information Régional (CIR) a tenu un stand 
d’information à propos du Plan de Développement Rural ainsi que des programmes subventionnés par 
l’Union Européenne. (Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Récolte de blé mitigée mais bonne augure pour le maïs et tournesol 
Alors que, comme l’explique Kostadin Kostadinov Président de l’association des producteurs de 
céréales, la région de Dobrudzah a souffert de pluies juste avant la récolte, diminuant énormément les 
rendements de blé, la région de Dobrich, le grenier bulgare, a été épargné et atteint même des records 
de production (+ 9% comparé à 2018). D’après Mr. Kostadinov, les prix très bas du blé amènent 
beaucoup d’agriculteurs à vendre à perte. A l’échelle nationale la production d’orge a été bonne et les 
productions de tournesol et maïs devraient de même, sauf intempéries, être bonnes. (Source : Bulgarian 
Daily News) 

Juillet 2019 – La consommation bulgare de bière atteint des sommets 
La consommation de bière en Bulgarie est en croissance fulgurante et dépasse aujourd’hui 75 
litres/an/personne, soit plus que des pays tels que la Hollande (70 litres), la Belgique (68 litres) ou encore 
l’Angleterre (67 litres). D’après le journal « Troud » seule 20% de la consommation provient 
d’établissements commerciaux tels que des bars, cafés ou restaurants, la majeure partie de la 
consommation se faisant à domicile. (Bulgarian Daily News) 

Juillet 2019 – Forte importance des échanges commerciaux de fruits et légumes avec la Grèce et 
la Turquie  
La Grèce et la Turquie font parties des pays exportant le plus de fruits et légumes à destination de la 
Bulgarie a annoncé Dafinka Grozdanova, experte au Ministère de l’Agriculture. Parmi les fruits et 
légumes importés de Grèce et Turquie en grande quantité on trouve la tomate, le concombre et les 
cerises. A l’inverse, la Bulgarie exporte de grandes quantités de pommes à destination de la Grèce. Sur 
la période de janvier à juin la balance commerciale des fruits et légumes est négative. (Source : Bulgarian 
Daily News) 

Juillet 2019 – Présentation de nouvelles variétés de raisin 
A l’occasion de la journée porte ouverte de l’Institut d’Œnologie et de Viticulture de Pleven, le 
professeur Miroslav Ivanov, scientifique émérite, a présenté les dernières variétés de raisin élaborées 



 
par l’Institut, celles-ci étant « confectionnées » afin d’être adaptées aux conditions pédoclimatiques de 
Bulgarie. Une discussion sur le marché du vin bulgare, les problèmes auxquels fait face la viticulture 
ainsi qu’une session de dégustations ont suivi la présentation des nouvelles variétés pour cet évènement 
soutenue par le Ministère de l’agriculture et l’Académie de l’agriculture. (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Aout 2019 – Face au développement de la filière du CBD, l’Etat n’est pas intéressé 
En réponse au désintérêt de l’Etat vis-à-vis des régulations du secteur des produits à base de CBD, les 
entreprises spécialisées dans la production de produits à base de cannabis se sont implantées de manière 
très rapide dans les pays voisins afin de vendre en Bulgarie. Alors que la loi autorise la vente, menant à 
la multiplication des magasins dans le pays, elle n’autorise pas la transformation des sommités florales. 
Ainsi tous les produits vendus sont importés, revenant donc à un manque à gagner pour l’Etat. La seule 
implication publique de l’état s’est faite par l’intermédiaire de l’agence de sécurité sanitaire (BFSA) qui 
a donné un certificat de vente en Bulgarie et d’export en Turquie de quatre suppléments alimentaires 
commercialisés par Kannaway, filiale de Us Medical Marijuana. (Source : Bulgarian Daily News) 

Aout 2019 – Augmentation du prix du whisky en conséquence du Brexit 
En conséquence du Brexit, les whisky vendus en Bulgarie seront plus chers de 1 à 5 euros en moyenne 
a expliqué Ralitsa Skrocheva, présidente de l’Association des Producteurs, Importateurs et Exportateurs 
de Boissons Alcoolisées de Bulgarie.(Source : Bulgarian Daily News)  

Aout 2019 – Arrestation du premier producteur de tomate bulgare, un italien 
Le premier producteur de tomates du pays, l’italien Fabrizio Freschi, fait l’objet d’une enquête suite à 
une demande de subvention justifiée par de faux documents. Mr. Freschi, installé en 2004, cultive des 
tomates, du maïs, du riz et du tournesol sur une surface de 3 000 hectares. (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Aout 2019 – 153 000 tonnes de raisin à récolter 
Les viticulteurs attendent 153 000 tonnes de raisins récoltés cette année, cependant la qualité de ces 
raisins est mise en question suite aux dommages causés par la pluie et la grêle. (Source : Bulgarian Daily 
News) 

Aout 2019 – Festival de cuisine et d’art de rue à Varna 
Fin aout s’est tenu à Varna, ville portuaire du Nord Est, un festival de cuisine et d’art de rue auquel ont 
assistés l’ambassadeur d’Indonésie, Sri Astari Rasjid, et l’ambassadeur de Pologne, Maciej Szymanski. 
Le festival a permis de faire découvrir la cuisine de différents pays dont la polonaise, russe, turque ou 
encore coréenne, tout en mettant en avant des artistes bulgares. (Source : Bulgarian Daily News) 

Août 2019 – 1850 ha de forêt partis en fumée 
Les feux de forêts ont détruit 1 850 ha en 2019, soit 37 fois plus que l’année précédente. La majorité des 
feux, la plupart ayant débuté août, sont d’origine humaine bien que les causes exactes n’aient pas été 
identifiées. (Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Premier « Hackathon » Agri-Tech, forum rassemblant acteurs des nouvelles 
technologies et du milieu agricole 
La Bulgarie a tenu son premier forum « Hackathon » dans le domaine de l’agro et des nouvelles 
technologies afin de faire se rencontrer informaticiens et professionnels des technologies avec les acteurs 
du milieu agricole. Ces rencontres ont pour but de proposer de nouvelles solutions au monde agricole 
face aux enjeux d’aujourd’hui. Les participants, rassemblés en équipes, ont bénéficié de 28h pour 
trouver des projets-solutions à chaque défi proposé, les meilleurs d’entre eux recevant ensuite 10 000 



 
euros et le droit de concourir à un pitch à l’université de Wageningen aux Pays-Bas. D’après les 
organisateurs de l’évènement, la Nik Academy, FarmHack NL, AgroHubBG et l’Ambassade des Pays-
Bas en Bulgarie, les défis proposés ont été choisis afin de répondre aux besoins de l’agriculture bulgare 
(thèmes tels que l’apiculture). D’après Arie Veldhuizen, Conseiller agricole à l’Ambassade des Pays-
Bas en Bulgarie, les « Hackathons » sont une pratique courante en Hollande et considéré comme très 
efficace. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Mémorandum sur la publicité et le sponsoring de l’industrie du tabac 
Un collectif d’acteurs parmi lesquels on trouve la Coalition Une Vie Sans Fumée, l’Organisation 
Mondial de la Santé (OMS) et l’association bulgare Vie sans Fumée, ont signé un mémorandum 
demandant l’interdiction de publicités et d’activités de sponsoring de la part de l’industrie du tabac, et 
ce, en invoquant l’article 13 de la convention-cadre sur la lutte antitabac de l’OMS. Le mémorandum a 
été rédigé dans le cadre d’une réunion de travail stratégique sur le sponsoring de l’industrie du tabac 
organisée par l’OMS, la Ministère de la santé bulgare ainsi que la Coalition Une Vie Sans Fumée. 
(Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – L’AICO intéressé par l’importation de produits agricoles transformés bulgares 
A l’occasion d’une réunion entre le Ministre de l’économie bulgare, Emil Karanikolov, et le président 
de l’Association des Importateurs Coréens (AICO), Kwag-hee Hong, Mr. Hong a annoncé l’intérêt du 
marché coréen pour certains produits « agri-agro » bulgares tels que le vin, les huiles essentielles et les 
produits laitiers. L’AICO a été créé en 1970, compte aujourd’hui plus de 8000 membres et constitue la 
seule association coréenne dont l’objectif est de faciliter les importations coréennes. (Source : Bulgarian 
Daily News) 

Septembre 2019 – Augmentation de 60% des exportations à destination d’Arabie Saoudite 
A l’occasion d’un forum économique se déroulant à Sofia, Liliya Ivanova, Vice-Ministre de l’économie, 
a annoncé que les exportations sur les 6 premiers mois de l’année à destination de l’Arabie Saoudite, 
tous secteurs confondus, avaient augmenté de près de 60% comparé à 2018. Plus de 80 entreprises 
bulgares y compris dans le secteur agroalimentaire et agricole étaient présentes au forum, ainsi qu’une 
délégation Saoudienne de 20 entreprises et représentants officiels du Fonds Saoudien pour le 
Développement. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Mécontentement des apiculteurs 
A l’occasion d’une conférence de presse, des apiculteurs ont exprimé leur souhait de lancer une 
manifestation à l’encontre de la transformation de miel jugée malsaine. Ceux-ci ont expliqué avoir 
l’obligation de vendre leur production à des transformateurs dont les traitements amènent à la perte de 
près de 70% des propriétés bénéfiques du miel. Les apiculteurs en ont ensuite profité pour demander 
une aide uniformisée de 50 à 100€ par ruche. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Investissement de 200M € dans la marché bulgare par BA Glass 
L’entreprise portugaise BA Glass spécialisée en fabrication de contenant alimentaires en verre a annoncé 
l’investissement de 200M € dans le marché bulgare. La nouvelle usine en construction, pour une valeur 
de 40M €, sera spécialisée en fabrication de bouteilles de bières. (Source : Bulgarian Daily News)  

Septembre 2019 – Initiative visant à replanter des arbres dans une zone déboisée 
Gorata.bg, une association proposant de planter des arbres, l’agence nationale forestière ainsi que la 
chaîne d’informations bTV ont organisé une session de semis de 3600 arbres à proximité de Sofia dans 
une zone déboisée.  Les essences semées sont le chêne d’hiver ainsi que le pin noir. (Source : Bulgarian 
Daily News) 

 



 
Septembre 2019 – Investissement de 150M € par l’entreprise Biovet , bulgare, dans une nouvelle 
usine de production de fourrages  
L’entreprise Biovet spécialisée en production de fourrage et produits pharmaceutiques pour animaux a 
ouvert une nouvelle usine dans le sud de la Bulgarie. Parmi les 150M € euros investis dans la 
construction de cette nouvelle usine, les deux-tiers proviennent d’un prêt fait dans le cadre du Plan 
d’Investissement pour l’Europe. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Projet d’exploitation de truffes dans une école élémentaire 
Suite à la découverte par des élèves de truffes dans la cour de récréation d’une école élémentaire du 
Nord de la Bulgarie, un projet de culture destiné à la vente a vu le jour. La cour de récréation en question 
est aujourd’hui gardée et des grillages ont été érigés afin d’éviter la récolte par les habitants des villages 
alentours. L’argent récolté par la vente des champignons servira à moderniser l’équipement 
informatique de l’école. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – Approfondissement du canal reliant Varna à la mer Noire 
Le directeur de la Société d’Infrastructure d’Etat, Angel Zaboutov, a annoncé le début de travaux visant 
à approfondir de deux mètres le canal reliant la mer Noire au lac de Varna pour faciliter l’accès au port. 
Les médias mettent en évidence que le président d’honneur du parti politique MRF, Ahmed Dogan, est 
le principal actionnaire du port en question. Le projet est entièrement financé par l’état et prend en 
charge l’achat d’équipements pour accueillir de plus gros navires. (Source : Bulgarian Daily News) 

Septembre 2019 – L’Agence des Forêts multiplie les contrôles à l’approche de l’hiver 
A l’approche de l’hiver et pour limiter la coupe de bois illégale, l’Agence Forestière Nationale a réalisé 
la plus de 7693 inspections dans des entrepôts de bois, camions ainsi qu’auprès de bûcherons. Elle y 
aurait saisi 157m3 de bois récolté illégalement, des camions de transports et des tronçonneuses. D’après 
une enquête commanditée par For the Nature Association, plus de 33% des foyers bulgares utilisent le 
bois de chauffe comme principale source de chauffage. (Source : Bulgarian Daily News) 
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